

SAUVEGARDE DU PATRIMOINE

La renaissance des musées

Ressusciter la vie au sein de nos musées ou tout simplement rendre vivant les musées nationaux. Tel est le leitmotiv que s'est assigné le ministre de la culture de l'artisanat et du tourisme dans sa stratégie de promotion du patrimoine national.

Information Souleyman BILHA

La réhabilitation des musées nationaux est au centre des stratégies mises en place pour la promotion du patrimoine culturel national développement du tourisme au Bénin. Cette volonté politique s'est traduite par le lancement de vastes chantiers de construction ou de réhabilitation des musées nationaux. Une bonne frange de ces chantiers est aujourd'hui concrétisée suite à des tournées effectuées par le ministre et ses principaux collaborateurs.

Parakou dispose d'un Plein Air en cours d'équi-

pement avec son plan musée graphique. Plus au Nord, à Nikki, le palais royal qui fait office de musée est entièrement réhabilité à la dernière fête de la Gaani. A kinkinhoué dans le Mono-Couffo, l'aménagement d'un musée régional illustre parfaitement la volonté du ministre Amos Elègbè de ressusciter une vraie animation au sein des musées nationaux. Ces types d'action programmés sur l'ensemble du territoire national et en cours de réalisation sont : l'aménagement du musée régional des origines Adjahouto de Togoudo à Allada, l'aménagement du musée régional de Natitingou, la restauration des palais royaux du site historique d'Abomey. Toute cette panoplie d'actions contribue à la sauvegarde de la mémoire culturelle du Bénin.

Cependant sous nos cieux, musées riment assez souvent avec "cimetières", "ruine". L'opinion généralement admise est qu'un musée est un bazar pour antiquaires.

Pour débarrasser l'opinion publique de cette mauvaise appréhension des musées, le ministre Amos Elègbè depuis sa prise de fonction s'est particulièrement investi dans la formation des conservateurs. Ainsi avec le concours de l'Ecole du patrimoine africain, (Epa), tous les conservateurs des musées nationaux ont reçu des formations pour une meilleure protection des œuvres d'art et aussi accroître la fréquentation surtout par les enfants des musées. Et comme si cela ne suffisait pas, il a été sollicité l'expertise chinoise pour des échanges sur la gestion du patrimoine culturel avec les conservateurs béninois.

Toutes ces initiatives réalisées de beaux succès.

Tout d'abord, cela a permis une augmentation des lieux touristiques à visiter. Aussi s'agit-il de susciter une nouvelle vision du musée par le public béninois.

Puisque les écoliers et les enfants de la maternelle vont parfois passer leur classe d'histoire dans les musées. ♦

CONFÉRENCE DE PRESSE DU LDCB

Des huiles adultérées sur le marché

Le président de la Ligue pour la défense du consommateur au Bénin (Ldcb) a tenu une conférence de presse hier au Conseil national des chargeurs du Bénin. Il s'agissait d'informer la population sur la mise en vente des huiles avariées sur les marchés béninois

Compte rendu Oswald DOSSEY

11.043 tonnes d'huiles sont importées par le Bénin 4.486 tonnes sont contrôlées par les services d'hygiène alimentaire. Autrement dit 6600 tonnes traversent nos frontières de manière frauduleuse. Connaissant l'importance que revêt ce produit dans l'alimentation, on ne peut point passer sous silence cet état de fait. C'est compte tenu de ceci que la Ligue pour la défense du consommateur (Ldcb) est montée au créneau. Par l'intermédiaire de Romain Abilé Houéhou, président du groupement. Dans sa présentation, il a attiré l'attention des journalistes sur le danger qui est le que coure la population.

"Les importations en vrac constituent la grande majorité des importations au Bénin, essentiellement sous la forme de

bateau entiers qui sont déchargées au port de Cotonou par plusieurs milliers de tonnes à la fois. C'est là bien entendu la forme la plus susceptible de fournir aux populations de l'huile adultérée.

Les pays d'origine de ces huiles sont essentiellement la Malaisie et l'Indonésie. Dans ces dernier, bien souvent, des quantités qui sont restées trop longtemps en réservoir et dont la date de péremption approche, voire est dépassée, sont vendues vers l'Afrique, car c'est là que les contrôles à l'arrivée sont les moins stricts, quand ils existent. Il arrive aussi que les cargaisons arrivées en Europe soient rejetées en raison d'une qualité médiocre ou même mauvaise et redoutées sur nos pays. Mais comme ces quantités d'huile sont vendues avec de forts rabais, la tentation est souvent irrésistible", a déclaré l'éminent conférencier.

Vu la problématique, les agents de la ligue pour la défense du consommateur au Bénin préconise qu'on s'aligne sur les donnes du Nigeria. Car ce pays a solutionné le problème en exigeant que les importations d'huiles alimentaires se fassent en bidon de 4 litres avec étiquetage. ♦

PROGRAMME EVASION DE PLEIN SUD À PORTO-NOVO

Un chantier jeune

La maison internationale de la culture (Mic) de Porto-Novo est le site du programme Evasion initié par l'Association Plein sud pour une saine occupation des jeunes pendant les vacances scolaires.

Compte rendu Souleyman BILHA

Quelle belle originalité qu'est le programme « Evasion » parmi les activités de vacances généralement organisées. Depuis le 10 août dernier, une vingtaine de jeunes gens des lycées

et collègues de Porto-Novo et des jeunes universitaires s'attellent au Mic à la réalisation d'ouvrages communautaires. C'est à une formation aux techniques d'aménagement que propose Plein sud aux vacanciers de Porto-Novo.

Très tôt les matins, manches retroussées à hauteur des coudes, pantalons pliés à hauteur des genoux, ces jeunes gens vacanciers sont méconnaissables comme des jardiniers à les voir s'occuper de l'embellissement du Mic. Les gaz tondu de façon impeccable, les fleurs parfaitement taillées, des espaces

verts réalisés, de même que de petits travaux de maçonneries et du peinture. Tel est le nouveau aspect que présente le Mic suite aux travaux des jeunes vacanciers du projet Evasion. La plupart des participants se réjouissent de l'opportunité qu'offre ce programme de découverte et d'apprentissage du métier de jardinier. Cependant Evasion dont l'originalité reste le rapprochement des jeunes scolaires aux métiers de la terre offre également à ces vacanciers une formation en informatique agrémenté par des activités culturelles, des jeux et loisirs. ♦

BORGOU/DON DE SANG

Œuvrer pour des donneurs fidèles et disponibles

Un atelier interdépartemental d'imitation sur les techniques de recrutement des donneurs bénévoles de sang réunit, depuis lundi dernier à l'école nationale des infirmières et infirmiers adjoints (E IIAJ) de Parakou, une trentaine de volontaires venus des départements du Zou, de l'Atacora et du Borgou.

Organisé par le service national de transfusion sanguine (SNTS) en collaboration avec l'Organisation mondiale de santé (OMS), cet atelier vise, entre

autres, à élaborer les techniques et les stratégies pour avoir plus de donneurs de sang au niveau des services de transfusion sanguine, a notifié docteur Delphin Ayidéwou, médecin-chef du service départemental de transfusion sanguine (SDTS) du Borgou en se référant aux multiples difficultés que rencontrent les services de transfusion sanguine dans la collecte du sang. Selon lui, c'est le sang qui doit attendre le malade. Cinq communications dont les techniques de recrutement

des donneurs de sang, le rôle des recruteurs et des associations de donneurs de sang dans la promotion du don de sang bénévole et les étapes à respecter avant, pendant et après le prélèvement de sang, sont prévues pour meubler les trois jours de l'atelier. A la fin des travaux les volontaires devront être assez outillés pour le recrutement de donneurs de sang. Le don du sang ne nuit ni au donneur, ni au receveur, a-t-on rappelé. ♦

ABP



Photo VS/AID

Exprimons-nous bien

Texte :

Là où il est né c'est pays d'hommes. D'hommes forts, excusez le pléonasm. Une fois par an, les plus considérables d'entre eux se réunissent et passent à tour de rôle sur une bascule. Les moins de cents kilos sont impitoyablement bannis du clan. C'est arrivé une fois à son père. Les autres se congratulent, ils s'envoient des bourades qu'ils épargnent à leurs bœufs et passent à table pour célébrer la souveraineté du poids. Ils boivent et ils mangent comme des ogres. Ce sont des ogres. Les nourritures carnées qu'ils engloutissent peuplent leurs têtes de songes sanglants. Ils sont lourds et puissants, brallards et querelleurs. On les respecte pour ça, pour leur sangle abdominale et leurs mains d'étrangleurs. Ils n'apprécient que les jeux semblables à la vraie guerre, celle du corps à corps, là, tout de suite et sans raison. Ils s'étrillent et se «hougnent» avec une délectation farouche. Ils aiment autant le mal qu'on leur fait que les coups qu'ils portent. Ce sont des chasseurs d'instinct, doux dans l'approche et impavide à l'exécution.

Pierre Veilletet, "Mari-Barbola"

Frais de mission reçus par M. Michel S. d'Almeida non justifiées au 12/01/01 (Suite et fin)

Date	Libellé	Montant	Observations
30/12/99	Réliquat à justifier Avces/Frais ce mission	2963455	
31/01/00	Avance sur mission /Dakar	880000	
09/02/00	Avance sur mission /Abidjan du 23/01	700000	
30/03/00	Avance sur F/Miss Paris	5000000	
31/03/00	Avance sur F/Miss Malabo	250000	
31/03/00	Avance sur F/Mission Paris	2500000	
21/04/00	Avance sur F/Mission du 20/04/00	1500000	
02/06/00	Avance sur F/mission Lomé	1000000	
02/06/00	Avance sur F/Mission Abidjan	1125000	
13/06/00	Avance sur F/Mission Bcad Lomé	970000	
21/06/00	Avance sur Miss Abidjan/Dakar	430000	
19/12/00	Avance sur Miss ...Dakar	540000	
Solde au 12 / 01 / 2001		17488455	